

Compte rendu de conférences pédagogiques dans les maisons d'Enseignement secondaire du diocèse d'Angers. Année scolaire 1919-1920.

Numéro d'inventaire : 2006.05563

Type de document : livre

Éditeur : Grassin (G.) et Société Anonyme des Editions de l'Ouest (40, rue du Cornet et rue Saint-Laud [] Angers)

Imprimeur : Imp. Grassin (G.), Richou, Frères, Successeurs

Date de création : 1920

Description : Livret broché. Couverture papier.

Mesures : hauteur : 250 mm ; largeur : 165 mm

Notes : Grassin (G.) / Société Anonyme de l'Ouest / Richou Frères, administrateurs : imprimeurs-librairies de Monseigneur l'Evêque, du Grand Séminaire et du Clergé. Adresse restituée d'après les comptes-rendus des années précédentes. Imprimatur de l'Evêque d'Angers, Monseigneur Joseph Rumeau, daté du 21 novembre 1920. Compte rendu présenté par le chanoine Crosnier (Alexis).

Mots-clés : Formation initiale et continue des maîtres (y compris conférences pédagogiques)

Filière : Institutions privées

Niveau : Post-élémentaire

Nom de la commune : Angers

Nom du département : Maine-et-Loire

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 64

ill.

Lieux : Maine-et-Loire, Angers

COMPTE RENDU
DES
CONFÉRENCES PÉDAGOGIQUES

*dans les maisons d'Enseignement secondaire
du diocèse d'Angers*

Année scolaire 1919-1920



ANGERS
IMPRIMERIE-LIBRAIRIE G. GRASSIN
SOCIÉTÉ ANONYME DES ÉDITIONS DE L'OUEST
RICHOU FRÈRES, ADMINISTRATEURS
Imprimeurs-Libraires
de Monseigneur l'Évêque du Grand-Séminaire et du Clergé

—
1920

EVÊCHÉ



D'ANGERS

Nous, Joseph RUMEAU, par la miséricorde de Dieu et l'autorité du Saint-Siège Apostolique, Évêque d'Angers,

Vu le compte rendu à Nous présenté par M. le chanoine Crosnier, Directeur diocésain de l'Enseignement libre, résumant et appréciant les *Conférences pédagogiques* qui ont eu lieu, durant l'année scolaire 1919-1920, dans les Institutions ecclésiastiques de Notre Diocèse;

Approuvons ce travail, en permettons l'impression et ordonnons qu'un exemplaire soit adressé à chacun des prêtres qui font partie du corps enseignant dans nos Établissements secondaires.

Angers, le 21 novembre 1920.



† JOSEPH, Évêque d'Angers

MONSEIGNEUR,

J'ai l'honneur de vous présenter le compte rendu des *Conférences pédagogiques* qui ont eu lieu, durant l'année scolaire 1919-1920, dans les huit institutions ecclésiastiques de votre Diocèse.

J'avoue publiquement que j'hésitais à reprendre si vite, dès l'année dernière, ce travail des *Conférences* que la grande guerre avait interrompu pendant cinq ans : à notre personnel enseignant, si courageux fût-il, mais que la vie des tranchées et le soin des malades avaient, en le surmenant, distrait de ses occupations habituelles, ce surcroît de fatigues n'allait-il pas sembler trop lourd ? Votre parole, Monseigneur, a triomphé de mes dernières hésitations. Et, bravement, nous nous sommes remis à toutes les œuvres d'avant-guerre.

Il se produisit quelques irrégularités ou quelques oublis, ici et là. Je devais recueillir *soixante* travaux. J'en ai eu, au juste, *cinquante-cinq*. Les cinq travaux qui manquent se répartissent ainsi : deux à Mongazon, avec une excuse valable ; trois à Saint-Julien, *sans cause signalée*. La récolte, dans l'ensemble, serait bonne, si quelques épis n'étaient pas trop maigres : une demi-douzaine de rapports sont vraiment insuffisants. Quelques rapporteurs se plaignent de ce qu'une *spécialité* leur est échue. Mais on peut corriger le sort, ou en pratiquant l'échange avec un confrère charitable, ou en consultant, pour s'éclairer, les vrais savants.

Comme à l'ordinaire, je suis l'ordre du programme, et je résume, aussi brièvement que possible — vu le prix du papier — les idées principales qui furent émises et discutées.

NOVEMBRE 1919. — *Réunion préparatoire et constitution de la Conférence.*

A propos de nos Conférences pédagogiques, j'avais parlé, dans mon dernier compte rendu, de *tradition laborieuse*. On a fait écho à cette parole, en deux ou trois réunions. Je reconnais et je redis, bien volontiers, que le rôle du président, du secrétaire, et des conférenciers, ne va pas sans fatigue ; mais c'est une fatigue rémunératrice, qui sert à la communauté et à tous nos

